

nada, excepto su fuerza de trabajo, susceptible de ser vendido a los primeros. Noël Salomón afirma que más de la mitad de la población rural de Castilla la Nueva la podemos considerar jornaleros (5).

Dentro de las actividades artesanales, ocupa un lugar preponderante el trabajo de la lana; en 1556, son 33 los vecinos que se dedican a esta actividad y en 1581 han disminuído en tres. Un aspecto interesante es el número de cuchilleros-espaderos que por estas fechas ocupaban la villa; cinco en 1556 y también en 1581. La venta ambulante o trajinante podía casi equipararse, en

número, al trabajo de la lana.

En cuanto a los hidalgos, que ocupaban el último lugar de la jerarquía social noble, en 1556 no se nombran, y en los restantes años aparecen, en 1572 17 (1'2% de la población), en 1581, 6 (0'58%) y en 1627, 24 (2'5%). Es decir, un aumento de la pequeña nobleza; y, en cuanto a los clérigos, en 1572 se nombran 36 (2'6%).

Con estas cifras se puede iniciar el diseño de la composición social de Albacete, alrededor del 1600, como una contribución al conocimiento nuestra historia local.

*C.P.M.*

---

(5) Noël Salomón, op. cit., págs., 262 y 264.